

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción

Melilla, un mes. 1'25 pts.
Provincias, trimestre. 4'50 :
Número suelto. 0'05 :

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 4

Talleres

S. MIGUEL, 4

ANG IV



Sábado 29 de Julio de 1905



NUM. 1120

EDICTO

Hago saber.—Que el día primero de Agosto próximo tendrá lugar el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo, según preceptúa el artículo 144 de la Ley.

Lo que se hace saber para conocimiento de los interesados que deseen concurrir á dicho acto que tendrá lugar en la Caja de Recluta de la Zona de Málaga.

Melilla 22 de Julio 1905.—Vicente Muñiz.—Rubricado.

EL RIF ESPAÑOL

XXX.

Idénticas por la raza, por el idioma, por la configuración del suelo y casi por su extensión superficial son las comarcas del Rif y del Sus. La primera tiene unos 230 kilómetros de costa, sobre el Mediterráneo; la segunda unos 220 kilómetros de costa, sobre el Atlántico. La superficie del Rif es de unos 25.000 kilómetros cuadrados; la del Sus, de unos 20.000. Otra particularidad, en la analogía común de ambos territorios, es que tanto el Rif como el Sus están dentro de la esfera de influencia española.

Desde Ceuta á la desembocadura del Muluya calculase la misma distancia, en línea recta, que desde Agadir á la desembocadura del Dráa. El Rif y la provincia de Tetuán, lo propio que el Sus y el Ued-Nun, hallanse en plena zona española. El Norte de Marruecos hace frente á la Península; el extremo Sudoeste hace frente á Canarias. En el litoral del primero contamos con posesiones, derechos de pesca, jurisdicción marítima; en el litoral del segundo también. Nuestros títulos de soberanía, en Santa Cruz de Mar Pequeña, no han prescrito aún.

El Rif y el Sus no son países agrícolas, como Ohauia y Dukkala, más se distinguen del resto de Marruecos por la densidad de su población y por la bravura é independencia de sus tribus: las grandes riquezas mineras del imperio yacen en el Sus y en el Rif.

Merecen señalarse estas coincidencias. Si algún día Marruecos ha de caer bajo la férula europea, á nosotros nos corresponderán las dos extremidades; echad una ojeada sobre el mapa, para comprender la situación preponderante á que es acreedor en este país la nación que puede razonable y lógicamente aspirar á

esos dos magníficos fragmentos de la herencia marroquí.

Dueños de Andalucía, no nos es posible consentir que el Rif soporte una influencia extranjera; dueños del archipiélago canario, sería como renunciar á esta posesión el permitir que otra nación estableciera su influjo y su predominio en las provincias marítimas del sud del Atlas.

Políticamente, jamás hemos hecho nada por crearnos un ascendiente cualquiera en el Rif y en el Sus, siendo así que para ello nos sobran facilidades y recursos. Sin embargo, como nadie hasta ahora (sin que esto quiera decir que no se hayan practicado en tal sentido serias tentativas) nos ha suplantado, tenemos la vía expedita. La iniciativa particular por bien encaminada que esté, no basta precisa la ayuda de la acción oficial, que hasta ahora fué completamente negativa. Requiérense, así mismo, otras cosas, secundarias al parecer, pero que no dejan de representar para nosotros un considerable esfuerzo, por hallarse en pugna con nuestras ideas, con nuestros procedimientos de siempre y con vicios que, por lo añejos, forman parte de nuestro propio ser.

La cuestión debe abordarse seriamente. O emprendemos con resolución, energía y buena táctica la conquista moral del Rif, y esto sin dilaciones ni vacilaciones, ó preparámonos á sufrir en el Rif bochornos y vergüenzas superiores á cuanto la desgracia ó la mala suerte pueda hasta ahora habernos deparado.

El Africa española.

Desde Tánger

De nuestro correo postal

Carras de Fez dicen que á virtud de reclamación de los embajadores frances é inglés, el Sultan ha llamado á los principales negociantes á los cuales ha manifestado que no consentirá que sigan acaparando los artículos de primera necesidad, principalmente el aceite con grave perjuicio de los consumidores.

Otras noticias de Fez convienen en que la situación continúa siendo la misma.

El ministro de Francia no ha recibido aun instrucciones oficiales de su gobierno relativas al acuerdo franco-alemán.

Se cree que en efecto el Sultan se

propone dar á Alemania la concesión de un puerto en el imperio.

Sin embargo Muley Ab-El-Azis que ha dado formal palabra, no ha firmado dicha concesión.

De Rabat escriben que el gobernador de la población ha comunicado á los cónsules que aconsejen á los europeos que no salgan de las poblaciones donde residen, pues varias tribus amenazan con hacer secuestros para obtener la libertad de algunos prisioneros.

En Mazagán aun no se ha conseguido por la pasividad de las autoridades indígenas, el descubrimiento de los asesinos de Mr. Maaden, apesar de las reiteradas reclamaciones por el representante inglés.

Asegúrase que el cuid de la kábila de Anyera, Sid. Mohamed. El Duas, hoy en buenas relaciones con el Gobierno, se ha ofrecido á garantizar la seguridad de los caminos en las mismas condiciones que Raisulí.—C.

¿Qué hora es?



No es muy fácil saberlo en Melilla cuando hace falta.

El sol se largaba ayer por Beni-scar y el magnífico y formal reloj de la Plaza de los Ajibes marcaba las doce y cinco minutos con toda seriedad.

La vieja máquina cansada de su casi continúa marcha se había dormido después de almorzar gozando de siesta placida.

Como el reloj oficial tiene á lo mejor esas genialidades de anciano re-

sulta muy difícil á cada cual distribuir su tiempo.

De nada sirve que un vecino se compre uno de esos preciosos relojes extraplano que parecen monedas de cinco pesetas y que le ponga cuidadosamente las agujas según la hora oficial, porque sobreviene un pontenito y los engranajes del aparato que se sostiene sobre la Mayoría de Plaza empiezan á fatigarse dejándose alcanzar y atropellar por el tiempo inexorable.

Cuando sopla levante sucede lo contrario y las ruedas y piñones corren que dá gusto, sonriéndose del movimiento terrestre de rotación.

Eso sucede en el caso de la plaza, porque los barrios exteriores como no necesitan saber nunca que hora es no tienen *horloge*,—y suplico á Mr. Peggion que no me eamieude la plana.

En fin que la pregunta que va por título es mas difícil de contestar aquí que una papeleta de cálculo integral ó diferencial.

De los primeros proyectos que se sometieron á la Junta de Arbitrios cuando se transformó, fueron la institución de unregonero y la instalación de un reloj de sol.

El primero se tuvo por viable y un día se pasaba el día dando voces hasta que se le suprimió el cocido, condenándole á perpétuo silencio.

El reloj no llegó á instalarse y ahora se le ocha de menos, bien de menos.

Por eso hacemos votos por la realización de tan bello proyecto.

Al principio no resultaría muy fácil para todos, la inteligencia de la lámina, pero pronto se acostumbraría el vecindario y la cosa resultaría cómoda. Por lo menos, no adelantaría ni atrasaría el reloj con los vientos. En cuanto á los días nublados sucederán ni más ni menos que lo que ahora aunque Febo brille, que para saber la hora hay que fijarse en el paso de las cabras, toques de los cuarteles y gritos del estómago acostumbrado á comer á intervalos regulares.

Oyente.

¿SON NOCIVOS LOS HELADOS?

No voy á entrar á estudiar el uso de los líquidos helados sobre el organismo, porque es punto de sobra conocido; solo sí indicaré que, si es cierto que el uso imprudente de estas sustancias, cuando perturban las digestiones ó son recibidas por el cuer-

po vivamente excitado y traspirando por la acción del calor excesivo, suele acarrear fenómenos morbosos casi siempre, puedo asegurar que los accidentes que producen son debidos al fraude de su composición, y sobre todo, á la falta de cuidado higiénico en la manera de confeccionarlos.

En las personas que tiene la garganta, los bronquios ó los pulmones delicados, que fácilmente contraen ó han padecido á menudo ronquera y catarros, y en aquellos otros de sistema digestivo é inervación ventral fácilmente afectable, ciertamente pueden acarrear los helados perjudiciales y funestas consecuencias; pero en la generalidad de los individuos, usados moderadamente, son útiles y agradables en la época estival, y hasta algunos autores, como Suárez de Ribera en sus *Reflexiones anticolicas, experimentos médicos prácticos, químicogalénicos*, etc., y también el célebre Zavato Susitano, lo consideran específico como anticólico.

Pueden los helados dividirse en tres grupos: acidulos, como el de fresa, grosella, limón útiles á las personas robustas y sanguíneas: los compuestos de sustancias animales, azoadas ó grasas, como el mantecado, leche merengada, etc., que suelen ser los que más fácilmente producen, aun bien confeccionados indigestiones; y los neutros, como el agua de cebada, el sorbete de arroz, el de melón tan celebrado de Marsella, etc., y en cuyo grupo se incluye el formado con el tubérculo de judía avellanada, el más agradable, refrescante ó higiénico de estos, la horchata de chufas, el helado nacional.

Dr. P. S.

Espectáculos cómicos-aurinos

Desde que el circo de Triana cerró sus puertas, gozamos á diario espe-

láculos *taurómacos-acuáticos*, unas veces y *taurómacos-terrestres* otras.

A las *faenas* insulsas de los consabidos *matistas*, han sucedido otras preciosísimas, de individuos que sienten el arte y por cuyas venas corre sangre torera.

Los habituales concurrentes al muelle están divertidísimos y otro tanto ocurre á los contertulios del Divan España y café de la Marina. Las marquesinas de ambos establecimientos, llegarán á transformarse en espaciosas tribunas, desde las cuales presenciaremos las *corridas* gratuitas, sin exposición, siempre que los dueños refuerzen las empalizadas que circundan los locales.

El desembarque de toros se anunciará con el tiempo por carteles, para que los aficionados á las *carreras* y *corridas* de reses bravas, y los que gustan de emociones fuertes, acudan al muelle y los vecinos pacíficos se recluyan en sus domicilios, esquivando sorpresas desagradables, ó variaciones de los *berrandos* destinados á la Argelia.

Las *corridas* de ayer resultaron *divertidísimas*; hablo en plural, por que fueron dos los toros que entumecidos del viaje, emprendieron al pisar tierra vertiginosa carrera por el Mantelote, tomando uno la dirección de la Alcazaba y el otro la del llano de Santiago, seguidos de innumerables chicos cristianos, moros y hebreos, sembrando el pánico en las calles que sin previo aviso recorrieron.

Hubo sustos, atropellos, caídas, pisotones, palabras del diccionario carteril etc. etc. Un moro de pura sangre andaluza, quitóse el jaique y entre los aplausos de la multitud capotó al bicho. Algunos *cavilistas* imitaron al musulmán en tanto corría el tangerino camino del Cuartel de Infantería, donde hizo su entrada triunfal, entre los gritos de los niños y soldados sin graduación.

Después de muchas fatigas y de poner en dispersión á los enemigos

de los cuernos y hasta á algunos coronados, pudo el toro ser reducido al orden, por el marinero paisano Manuel Portillo, quien restituyó el animal al ganadero. Este debe recompensar como prometió, al modesto obrero, pues bien ganó la gratificación.

El toro que salió al campo, proporcionó grandes emociones á los vecinos de los barrios extramuros; hubo un momento en que los guardas del Parque temieron por los bonitos jardines, pero el «morucho» más culero que algunos *bipedos*, se abstuvo de destrozar las plantas y flores y de llevarse los nidos.

Resumen

Caballos ninguno.

Revoluciones muchos.

En el *redondel*—léase calles del tránsito—desorden mayúsculo.

El reloj de la Plaza Iamóvil, actuando de D. Tancredo.

El ganado bravo y en quites los guardias.

Inocente.

NOTICIAS

Cursos de francés

El ilustrado profesor de francés Mr. Peglion accediendo á los deseos manifestados por muchas personas, ha decidido abrir dos cursos de francés práctico, en su domicilio Parque Hernandez, casa del Sr. Orad.

El primer curso tendrá lugar los lunes, miércoles y viernes de siete y media á ocho y media y se dedicará á los principiantes.

El segundo los martes, jueves y sábados, á la misma hora para los que ya tengan algunas nociones del idioma.

A estas clases no podrán asistir niños.

Los cursos comenzarán el próximo lunes.

El precio señalado no puede ser más módico, 5 pesetas mensuales por alumno siempre que no sea inferior á

diez el numero de los que asistan á cada curso.

Un periódico

Hemos recibido el primer número de «Céuta Nueva» que ha visto la luz en la plaza hermana con el propósito de desarrollar simpático programa, para lo que cuenta con el esfuerzo de brillantes escritores.

«Céuta Nueva» que está muy bien confeccionado, no trae otra misión que defender los intereses de España en Marruecos y por lo tanto no hay que decir que puede contar con la cooperación de EL TELEGRAMA, siempre dedicado á tan noble y patriótica empresa.

Desde luego dejamos establecido el cambio con el nuevo colega al que deseamos larga y próspera vida.

Otro

Nuestra redacción ha recibido la visita de «El Radical» periódico que se publica en Almería.

Ordenamos el cambio con el referido diario.

Campaña

La prensa de Málaga se ocupa en el exámen de las relaciones comerciales que se han iniciado entre Melilla y Almería, comentando los viajes del «Velarde» y expresando sus temores de que en plazo más ó menos lejano la última plaza absorba el tráfico que actualmente existe entre las primeras.

Funerales

Ayer mañana á las nueve se celebraron en la Iglesia Parroquial, los funerales por el eterno descanso de doña Concepción Ortonedo, ante gran concurrencia de fieles.

Presidió el duelo el Coronel del Regimiento de Melilla señor Izquierdo que tenía á derecha izquierda á los dos hijos mayores de la finada.

La Asociación del Sagrado Corazón de la que aquella era Celadora, le

FOLLETÍN DE EL TELEGRAMA DEL RÍJ (1)

UNA NOCHE EN AFRICA

El «Kleber» acababa de andar y contemplaba yo con encanto el admirable golfo africano que ante mis ojos se presentaba.

Los bosques cubrían las altas montañas, las amarillentas arenas formaban á lo lejos una costa de polvo de oro, y el sol caía á torrentes de fuego sobre las casas de la población.

La cálida brisa de Africa traía á mi corazón el perfume del desierto, el olor del gran continente misterioso donde el hombre del Norte penetra pocas veces.

Hacia ya algún tiempo que vagaba yo por aquel mundo desconocido, por aquella tierra fantástica del avestruz, del camello, de la gacela, del elefante y del negro.

Infinidad de barcas rodeaban el buque donde yo iba. Salté á una de ellas y á los pocos minutos me encontré en el muelle.

Hallábase extasiado contemplando el panorama

que ante mis ojos se abría, cuando de pronto sentí el peso de una mano sobre uno de mis hombros.

Me volví y noté la presencia de un individuo de lengua barba, cubierto la cabeza con un sombrero de paja y vestido con un traje de franela blanca.

—¿No es usted uno de mis antiguos compañeros de colegio?—me preguntó el desconocido.

—Es posible, ¿Cómo se llama usted?

—Tremolin.

—¿Ya recuerdo! Estabas á mi lado en clase.

—Yo te he reconocido desde luego.

—¿Y qué haces aquí?—preguntó á mi condiscípulo.

—Soy colono.

—¿Siembras algo?

—Sí y cosecho.

—¿Qué?

—Uvas, que luego convierto en vino.

—¿Y te va bien el negocio?

—Perfectamente. Pero dime, ¿Pensas ir al hotel?

—Sí.

—Nada de eso, amigo mío; irás á mi casa.

Y dirigiéndose á un negrito que estaba á nuestro lado, exclamó:

—A casa, Ah.

El negro echó á correr con mi maleta en la mano.

Tremolin me asió del brazo y me acompañó á su domicilio, un antiguo caserón moruno sin ventanas á la calle, con un patio interior y una terraza que dominaba las casas inmediatas, el golfo y los bosques, las montañas y el mar.

Después de un largo rato de descanso visitamos la población, y luego regresamos á casa de mi amigo, donde comimos opíparamento.

—Debes vivir muy bien aquí—dijo pronto á Tremolin.

—No lo paso mal.

—¿Y qué idea te indujo á venir á este país?

—La casualidad y la desgracia.

—¿Has sido desgraciado?

—Mucho. Si quieres te contaré la historia de mis desdichas.

—Habla... dí...

Ya recuerdas que en el colegio tenía yo gran afición á la literatura y que pensaba publicar libros y tomos de poesía, pues bien: cuando regresé al hogar paterno hice varias tentativas que no me dieron resultado alguno. Publiqué algunos libros, de los que no vendí ni un solo ejemplar y escribí una comedia que ninguna compañía me quiso representar.

Entonces comencé la tontería de onaurarme. Cerca de casa de mi padre vivía un sastre que

dedicará el lunes próximo una misa de Requiem como honra fúnebre, á las nueve de la mañana.

Reiteramos á la familia la expresión de nuestro pésame.

A Antequera

Ayer marchó á dicha ciudad, donde fijará su residencia, nuestro apreciable amigo el Comandante de Infantería D. Luis Leria, acompañado de su distinguida señora é hijos.

En el muelle fueron despedidos por sus numerosas relaciones, que les testimoniaron las muchas simpatías de que entre nosotros gozan.

Deseamos á los señores de Leria viaje feliz.

Viajeros

En el «C. de Mahón» llegaron el Comandante del Batallón Disciplinario D. Eduardo Morales, Capitán don Enrique Castillo y familia y los primeros tenientes D. Manuel Laguillo y D. Manuel Lobo.

Marcharon los señores habilitados de los Cuerpos y el del Gobierno Militar, D. Pedro Sanabria, D. Joaquín Cabo y D. José Cano.

Hurto

Por apropiarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño, ha sido encausado en la perrería un pequeño moro de los muchos que merodean por el mercado en espera de un desuido que ellos saben aprovechar.

Heridos

En el Puerto de Socorro fueron curados el moro Trián Mohamet Ebelsé de varias heridas que le infligió uno de los mozos de la fonda «La Africana»; José Lopez Bianco de heridas en ambas manos, causadas por un moro en el Polígono; y Mariano Arroyo de heridas en el dedo índice de la mano derecha, inferidas con un cuchillo estando despojando reses en el Matadero donde presta su servicio.

Movimiento marítimo

Ayer fondearon el «C. de Mahón» procedente de Málaga, el «Maroc» de Alhucemas y el «Gibel Muza» de Gibraltar.

Telegramas

Servicio especial de la Agencia Prensa para EL TELEGRAMA.

Madrid 27, á las 16.

El marqués de la Vega de Armijo presidiendo una comisión de Córdoba, ha visitado al ministro de Agricultura conde de Romanones, con el fin de interesarle facilite la pronta construcción del pantano del Guadalquivir.

Dicha obra proporcionaría extraordinarias ventajas á los labradores de la region y ocurriría á buen número de obreros.

El conde prometió dar im-

pulso al asunto y resolverlo favorablemente.

Alcalde que dimite

El Alcalde de Málaga ha presentado la dimisión de su cargo, admitiéndosela el Gobierno.

Declaraciones de Maura

El Sr. Maura ha llegado á París, é interrogado por los periodistas declaró que cree hará Montero Ríos unas elecciones verdad.

Asesino descubierto

Bilbao.—Circula el rumor de haber sido preso el autor del asesinato de Santiago Doca.

En la población reina completa tranquilidad.

La policía y guardia civil han efectuado registros domiciliarios; incautándose de gran número de armas.

LOS DESORDENES DE RUSIA

El hambre

En muchas regiones de Rusia comienzan á notarse los efectos de la miseria que en ella reina.

Muchas personas han muerto de inanición.

Cien mil víctimas

Nigini-Nogorowl.—Continúan los disturbios.

Las colisiones entre el pueblo y los cosacos menudean.

Pasan de cien mil las víctimas por consecuencia de los últimos desórdenes.

La situación es insostenible.

Los vagabundos han asesinado á varias mujeres y niños, cometiendo toda clase de excesos.

Seis regimientos de cosacos han recibido órdenes de reconcentrarse en esta ciudad.

De otras poblaciones rusas se reciben noticias desconsoladoras.

La revolución se extiende por todo el imperio.

EN TURQUIA

Prisión

Constantinopla.—El Sultán ha dispuesto la prisión de su hermano Redrad, presunto heredero del trono.

Con motivo del atentado siguen practicándose numerosas prisiones.

FRANCIA Y ALEMANIA

El veto de Alemania

París.—La «Libre Parole», pretende saber que Alemania niega á Francia el derecho á encargarse de la reorganización de la hacienda marroquí y propondrá en la conferencia que de tan importante asunto se encargue una comisión internacional.

El Rey en Pau

Comunican de San Sebastián que S. M. el Rey y el Príncipe viudo continúan en Pau.

Los alcaldes

El Gobierno parece dispues-

to á no nombrar alcaldes de R. O. excepción de los que dimitiesen con anterioridad.

Regios viajeros

En el ex-preso de París ha pasado la Infanta de Orleans siendo saludada en la estación por la Infanta María Teresa, el General Pacheco y autoridades.

El ejército marroquí

París.—Varios periódicos afirman que de la instrucción del ejército marroquí, se encargarán oficiales de todas las naciones.

Huelga en Bélgica

Aumenta la gravedad de la huelga de metalúrgicos.

Los obreros apedrearon á las tropas la cual disparó sobre los huelguistas, resultando varios muertos y heridos.

De la guerra

San Petersburgo.—El corresponsal del «Novoie Tremia» en el teatro de la guerra hace constar que la ofensiva de los japoneses en Corea, demuestra que piensan marchar sobre Monssan Nangan. La ofensiva continúa en Saktaline. Parece ser que han transportado el centro de operaciones al extremo Este.

San Petersburgo.—El general Linievitch telegrafía que en el frente de ambos ejércitos continúan las escaramuzas. Añade que las avanzadas de la bahía Anghi, cañonearon á los torpederos japoneses, que contestaron al ataque.

Después los cruceros japoneses cañonearon el puerto ruso de la bahía de Anne.

EL DÍA RELIGIOSO

JULIO
29
Sábado
Santos del día.—Santos Felix II papa y mártir, Marta virgen, Simplicio y Faustino mrs.
Cultos.—Misa desde las las ocho.

AGENCIA DE ADUANA

Transportes y Consignaciones

DE

CLEMENTE, CABO Y Cp.^a

Casa en Málaga y Melilla

Con servicio de Transportes combinados entre Barcelona, Valencia, Alicante, Almería, Málaga y Melilla.

Esta casa ofrece sus servicios de transportes combinados para las mercancías que con destino á esta se les consignen desde las citadas plazas, á precio y condiciones sumamente económicos y beneficiosos, como de antiguo tiene demostrado. Este servicio especial de domicilio á domicilio podrá utilizarlo este Comercio para las mercancías que procedan de las poblaciones citadas, dando á conocer á continuación nuestros señores corresponsales, en las mismas, quienes recogerán las mercancías que se les ordenen, y embarcarán para esta por el puerto de Málaga ó Almería segun

deseo este Comercio, quienes les indicarán la vía que deseen, á más que vengan á nuestra consignación bien de Málaga ó Melilla, según la vía que utilicen.

Corresponsales de esta casa.—Barcelona, Viuda Orfila Cert. y Domenech S. en C.—(Grao) Valencia, Vicente Carlos Lagarda.—Alicante, Francisco Viscenta.—Cartagena, Salvador Clarés.—Almería, José Revueltas y Fernández.—Granada, José Mena Peña.—Madrid, Continental Expres S. A.

Concurso

El Consejo de Administración de la Sociedad Anónima Española «Casas para Obreros en Melilla», ha acordado en su última reunión anunciar un concurso para la construcción de dos manzanas de casas.

Las proposiciones deben referirse á la albañilería, carpintería, herrería, ó pintura de una de las dos casadas que constará cada manzana, pudiendo presentarse proposiciones para más de una de las citadas fábricas y edificios.

Los solicitantes podrán examinar los planos, condiciones y presupuestos desde el día 25 al 29 del corriente mes, de 10 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde, en las oficinas del Sr. Director de las obras del puerto.

El concurso se verificará en el salón de sesiones de la Junta de Arbitrios, el próximo domingo 30 del actual á las once y media de la mañana ante el Consejo de Administración, quien elegirá la proposición más conveniente, á su juicio.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza.

Hago saber.—Que atendiendo á la salubridad y aseo y con el fin de evitar escándalos en la playa durante la época de baños, he tenido á bien disponer lo siguiente: 1.º Las personas que no hagan uso de las casetas instaladas en la playa de San Lorenzo, peberán bañarse despues de las siete de la mañana efectuándolo en el espacio comprendido entre el muelle provisional concedido á la Junta de Obras del Puerto y la desembocadura del río Oro. 2.º Queda terminantemente prohibido que persona alguna se bañe en el espacio comprendido entre las casetas de los baños y el recinto de la Plaza. 3.º Para el baño de ganados se destina el trozo de playa comprendido entre la desembocadura del río Oro hasta el final del campo de instrucción. 4.º Las personas que contravengan las disposiciones de este edicto, serán castigadas con una multa de dos pesetas por cada infracción. 5.º Los guardias urbanos y serenos de servicio en la playa y Triana vigilarán el exacto cumplimiento de este edicto.

Melilla 15 Julio 1905.—Vicente Muñoz.—Rubricado.

SINGER

Esta grandiosa Compañía acaba de instalar un magnífico establecimiento en la calle de San Miguel núm. 11, en el que tiene el gusto de ofrecer al público todas las clases y modelos de sus acreditadas máquinas, las que pueden adquirirse por 250 pesetas semanales.

Tiene además una profesora de bordados, con la obligación de dar quince lecciones gratis á toda señora ó señorita que tenga ó compre la «bovina central».

Vende toda clase de piezas sueltas, sedas y algodones.

Un carrito seda, 70 céns.

Un id. algodón, 20 id.

Representante: D. Emilia Sanchez.

Economato Militar de Melilla

Precios de los últimos géneros llegados

| | Pesetas |
|--|--------------|
| Vino Valdepeñas tinto.. | litro 40 |
| " " blanco | " 0'35 |
| Bacalao | Kilo 1'00 |
| Jamon asturiano | " 4'00 |
| " gallego | " 3'40 |
| Queso manchego | " 2'75 |
| Higos de Fraga | " 0'75 |
| Id verdejos | Sereto 0'85 |
| Dátiles | Caja 1'25 |
| Guindas en aguardiente | bote 5'75 |
| Queso de cordo | kg. 1'50 |
| Vino tostado añejo | botella 4'00 |
| Pasta de tomate | Lata 0'20 |
| Cecina de ternera | kg. 6'50 |
| Mermeladas Trevijano | lata 0'70 |
| Dulce de fruta surtidos | " 0'70 |
| Alcachofas | " 0'55 |
| Fritada dulce | " 0'40 |
| Angulas | " 1'40 |
| Chorizo de Badajoz | kg. 5'50 |
| Lomo en vela | " 8'00 |
| Benedictino, botella 1 litro | 8'50 |
| " " 1/2 " | 4'60 |
| Salchicha trufada | lata 1'70 |
| Callos á la moda de Caen | 1'35 |
| Vino del Marqués Riscal | botella 2'50 |
| Salchichón Vieh | kg. 7'60 |
| Cognac Martel 3 estrellas | botella 7'00 |
| " " 2 " | 6'25 |
| " " 1 " | 5'50 |
| " Domezq Monopolio | 3'00 |

¡Ojo compradores!

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpaca, batistas, hilos, percales, medias, calcetines, perfumería, sombreros, calzado y muchos artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodriguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas. —Hay piano para estudiar. —Florentina 2.

La Moda

ZAPATERIA

DE

MIGUEL ALCARAZ

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

JARDINES 72

Fonda "La Africana,"

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE. Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.

Servicio á domicilio

y á la carta

SERVICIO ITALO SPAGNOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El 6 de Agosto saldrá de Marsella directo para Orán y Melilla el vapor

HELVETIA

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consiguatarios en esta Plaza,

Sres . Baraquet y Comp.^a

Fotografía Peso



IGLESIA NÚM. 2, AL LADO DEL PARQUE DE ARTILLERÍA

TRABAJOS ARTÍSTICOS

ÚLTIMOS ADELANTOS DE EUROPA Y AMERICA

Los encargos de retratos hasta tamaño de salon se entregan á las 48 horas.

Ampliaciones á todos tamaños, hasta 2 metros por 1'30

Laboratorio para aficionados

Venta de toda clase de productos y aparatos fotográficos en La flor de lis, Jardines, 38, Mantelete.

SE RETRATA DE DIA Y DE NOCHE

TIPOGRAFÍA

DE

El Telegrama del Rif

En los talleres de esta imprenta se reciben anuncios y suscripciones para este periódico, así como encargos tipográficos todos los días laborables,

Dé 8 dé la mañana á 12 dé la noche

Prontitud, esmero y economía, en todos los trabajos

Calle de San Miguel, núm. 4

Para Almería y Barcelona

El dia 26 de Agosto saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admtiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consígnatario: D. David J. Melul.-San Miguel, 26.

MIGUEL MELIVEO

Cirujano dentista

Unico con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

La Ibérica



ZAPATERIA

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten repararios.

Calle San Miguel, 23

Mil pesetas

alque presente capulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

Se traspasa un magnífico establecimiento de ultramarinos y bebidas en el Barrio del Carmen.

Darán razon en esta reduccion.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciámos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . 1'50. Para los no suscriptores 2'00.

